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В  о б к о м е  К П С С
Секретариат обкома КПСС 

рассмотрел вопрос о мерах по 
обеспечению повышенных пла
нов и рубежей на лесозаготов
ках в зимний период 1986 - 
1987 гг. Отмечено, что лесоза
готовители области в апреле- 
ноябре т. г. работали неудов
летворительно. За 11 месяцев 
допущен долг по производству 
деловой древесины и круглых 
сортиментов соответственно 630 
и 513 тыс. кубометров, созда
лось большое напряжение с вы
полнением годового плана по 
вывозке леса. Отрасль имеет 
низкий показатель выполнения 
поставок продукции по догово
рам н заказам, что привело к 
перебоям в работе коллективов 
лесоперерабатывающих пред
приятий. строительных органи
заций и других потребителей.

Недостаточно вникают в ра
боту леспромхозов, смирились с 
систематическими срывами пла
нов заготовки и вывозки леса

Никольский. Нюксенский. Кнч- 
менгско-Городецкий и Сямжеи- 
скин райкомы КПСС.

Учитывая то, что судьба пла
на текущего года, успешное вы
полнение обязательств второго 
года пятилетки во многом зави
сят от результатов работы ле
созаготовителей в зимний пе
риод. коллегией Минлесбумпро- 
ма СССР и ЦК отраслевого 
профсоюза установлены рубежи 
по вывозке леса и производству 
круглых лесоматериалов на пер
вый квартал и к 1 мая 1987 
года. Повышенные задания до
ведены также производственно
му объединению «Вологдахнм- 
лес», управлениям лесного хо
зяйства и топливной промыш
ленности.

Производственное объедине
ние «Череповецлес» наметило 
сверх плана первого квартала 
вывезти не менее 35 тыс. ку
бометров древесины, рубежи че-

(Окончанне на 2-й стр.).

Восьмая сессия районного 
Совета народных депутатов

ПОВЫСИТЬ РОЛЬ СОВЕТОВ
17 декабря состоялась оче

редная восьмая сессия район
ного Совета народных депутатов 
девятнадцатого созыва.

С докладом «Отчет исполко
ма районного Совета народных 
депутатов н задачи местных 
Советов района по выполнению 
постановления ЦК КПСС. Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР и Совета Министров 
СССР «О мерах по дальней
шему повышению роли и уси
лению ответственности Советов 
народных депутатов за ускоре
ние социально - экономического 
развития в свете решений XXVII 
съезда КПСС» выступил замес
титель председателя райиспол
кома Ф. Н. Шестаков.

«О плане экономического и 
социального развития района на 
1987 год и о ходе выполнения 
плана экономического и соци
ального развития на 1986 год» 
рассказал председатель плано
вой комиссии В. А. Мараков.

«О бюджете района на 1987 
год и об утверждении отчета об 
исполнении бюджета района за 
1985 год» доложил заведующий 
райфннотделом В. П. Гарманов.

С содокладом планово-бюд
жетной комиссии районного Со
вета выступила бухгалтер кол
хоза «1-е Мая» Т. С. Игнатьев
ская.

С информацией «О ходе вы
полнения решений сессии рай
онного Совета народных депута
тов от 21 декабря 1983 года «О 
работе горсельисполкомов. уч
реждений народного образова
ния. колхозов, совхозов, пред
приятий и организаций района 
по подготовке учащейся моло
дежи к жизни и труда* в свете

решений XXVII съезда КПСС 
и июньского (1983 г.) Пленума 
ЦК КПСС» выступила секре
тарь райисполкома Г. В. Зими
на.

Сессия рассмотрела вопрос о 
принятии в трудовых коллекти
вах социалистических обяза
тельств по достойной встрече 
70-летия Великого Октября.

В обсуждении докладов при
няли участие директор Тотем- 
ского леспромхоза С, В. Ястре
бов, председатель исполкома 
Медведевского сельского Сове
та 3. Я. Баяндина, начальник 
СМУ треста «Вологдаграждан- 
строй» В. П. Кушерекнн, пред
седатель колхоза «Родина»
B. В. Новоселов, прокурор рай
она В. А. Столяров.

В работе сессии приняли 
участие и выступили замести
тель председателя облисполко
ма В. М. Глотов и первый се
кретарь райкома партии Т. Н. 
Мухина.

По обсужденным вопросам 
приняты соответствующие ре
шения.

Сессия рассмотрела и ут
вердила ряд организационных 
вопросов. В связи с переходом 
на другую работу и выездом 
за пределы района освобожден 
от обязанностей председателя 
райисполкома В. Ф. Захаров. 
Председателем районного Сове
та и членом районного испол
нительного комитета утвержден
C. М. Громов.

В связи с изменением харак
тера работы освобожден от обя
занностей члена исполкома 
Н. К. Рычков. Членом исполко
ма районного Совета избран 
В. П. Гарманов.

к 70 -ти ю  великого о т т 
о к о в  Д В У Х  ЛЕТ П Я Т И Л Е Т К И

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
КОЛЛЕКТИВА ПОРТА ТОТЬМА НА 1987 ГОД

Претворяя в жизнь решения 
XXvll съезда КПСС, стремясь 
успешно выполнить задания 
1987 года н достойно встретить 
70-летие Великого Октября, кол
лектив речного порта Тотьма 
принимает следующие социа
листические обязательства:

Выполнить годовой план по 
отправлению грузов к 7 ноября, 
задание двух лет пятилетки — 
к 1 ноября 1987 года. Выпол
нить годовой план по перера
ботке грузов к 25 октября, за
дание двух лет пятилетки по 
этому виду работ — к 17 ок
тября. Дополнительно, к 70-ле- 
тню Великого Октября, перевез
ти 17 тысяч тонн и перерабо
тать 10 тысяч тонн народнохо
зяйственных грузов. Обеспечить 
выполнение договорных обяза
тельств по перевозкам.

За счет улучшения использо
вания флота, ввода в эксплуа
тацию высокопроизводительной 
погрузочной техники (земсна
ряд «Кубенскнй-1») сократить 
простои судов при погрузочно- 
разгрузочных работах на 10 
тысяч тоннаже-суток, Довести 
уровень комплексной механиза
ции на перегрузке тарно-штуч

ных грузов до 98 процентов.
За счет сокращения расхо

дов на содержание флота и пе
регрузочной техники добиться 
снижения затрат в основной 
эксплуатационной деятельности 
на 0.2 процента к плану 1987 
года. За счет увеличения объ
емов переработки высокотарн- 
фнцированных грузов, внедре
ния передовых методов труда 
повысить производительность 
труда в основной эксплуатаци
онной деятельности, исчислен
ной по доходам, на 0,5 процен
та.

Сэкономить 30 тонн топлива. 
От внедрения рационализатор
ских предложений получить ус
ловный экономический эффект 
в две тысячи рублей.

За счет улучшения использо
вания флота, увеличения объе^ 
мов переработки получить 
сверхплановых доходов пять 
тысяч рублей. Ремонт флота и 
перегрузочной техники вести с 
опережением графика, сдать в 
техническую готовность на два 
дня раньше срока с оценкой 
«хорошо».

Обеспечить, совместно со 
СМУ треста «Вологдаграждан-

строй», сдачу и ввод п эксплу
атацию ремонтно-механических 
мастерских в 111 квартале 1НН7 
года. В целях улучшения обслу
живания пассажиров заасфаль
тировать привокзальную пло
щадь на пристани Нюксешща.

В честь 850-летмя Тотьмы 
благоустроить улицу Красную, 
отработать на благоустройстве 
100 человеко-дней. 8  честь 
J 17-й годовщины со дни рож 
дения В. И. Ленина провести 
коммунистический субботник, 
заработанные средства перечис
лить в фонд пятилетки.

Первоочередное внимание 
уделять перевозкам сельскохо
зяйственных грузов, отработать 
на сельхозработах 300 челопе- 
ко-дней.

Охватить соцсоревнованием 
все службы, бригады, участки, 
экипажи, продолжить соревно
вание с портом Великий Устюг 
и вызвать на соревнование порт 
Сокол.

Социалистические обязатель
ства обсуждены и приняты на 
рабочем собрании коллектива 
порта.

Ускорение: единство слова и дела
» . □ □

В НОГУ СО ВРЕМЕНЕМ
Коллектив речного порта добился больших успехов в ны

нешнюю навигацию. Смелое внедрение передовой техноло
гии, переход на бригадный подряд, социалистическое сорев
нование, развернувшееся в честь 70-летия Великого Октяб
ря, позволили водникам досрочно перешагнуть рубежи пер
вого года пятилетки ускорения. Наш корреспондент попро
сил начальника порта Н. М. Калмыкова рассказать читате
лям, как была достигнута победа.

В состязании производствен
ных подразделений Сухонского 
пароходства, — сказал Николай 
Михайлович, — порт Тотьма 
занимает одно из первых мест. 
В республиканских соревнова
ниях — призовые места. За 
навигацию порт отправил грузо
получателям 1760 тысяч тонн. 
По сравнению с 1976 годом 
объемы перевозок выросли в 
два раза. По переработке гру
зов порт выполнил навигацион
ное задание досрочно. Перера
ботано 1365 тысяч тонн против 
275 тысяч тонн в 1976 году. 
Производительность труда на 
погрузочно-разгрузочных рабо
тах за этот же период увеличи
лась в три раза.

Успехи — результат слажен
ной работы коллектива, осна
щения порта новыми современ
ными теплоходами, кранами н

другой грузоперерабатывающей 
техникой, широкое развертыва
ние социалистического соревно
вания, подготовка молодых кад
ров.

Отлично поработали многие 
службы, команды передовых су
дов. Среди них на первом мес
те экипаж буксирного теплохо
да «Юбилейный», где капитаном 
специалист высшего класса, 
коммунист Е. Р. Селянин. За
служивают похвалы механик-ду
блер капитана РТ-333 С. Й. 
Семенов, капитан РТ-327 А. А. 
Зеленин.

Повседневную помощь порту 
оказывают в силу своих воз
можностей ветераны войны и 
труда А. В. Коротин. В С. Ку
басов, А. А. Забродин, А. П. 
Армеев, Н. А. Рожин и другие. 
Все они добрые советчики для 
молодежи, хорошие наставники.

Мы стремимся всемерно улуч
шать бытовые условия наших 
тружеников. 56 речников живут 
в благоустроенных квартирах. 
В ближайшие дни многие се
мьи речников справят новоселье 
в новом трехэтажном доме.

Коллектив речников никогда 
не стоит в стороне от забот и 
нужд нашего района. Много 
сил и средств затрачиваем на 
благоустройство родного горо
да, помогаем селу.

Большую заботу мы прояв
ляем о наших клиентах и пасса
жирах. В Нкжсенице выстроено 
двухэтажное здание речного 
вокзала, мощный причал. Внед
ряя передовую технику, мы 
стремимся облегчить труд реч
ников. В будущем году в рай
оне Крестовки завершится стро
ительство двухэтажного зда
ния судоремонтных мастерских. 
Начнется сооружение более вме
стительного затона.

Коллектив порта определил 
свои рубежи на ближайшие го
ды. Соревнуясь за достойную 
встречу 70-летия Великого Ок
тября, мы намерены довести 
к 1990 году отправку грузов 
до 2460 тысяч тонн. А объем 
переработки грузов •— до 2100 
тысяч тонн.

Записал А. ВОЛГИН.

Репортаж

свершилось:  мост действует
Удивительно красивое зрели

ще предстало перед собравши
мися на торжественный митинг, 
посвященный открытию моста 
через Сухону. В вихре танца 
кружились легкие снежинки, 
плавно опускаясь на землю. В 
белой роздыми над укутанными 
в снежные шали полями и до
мами мост выглядел горделиво- 
величественным. парящим над 
закованной в ледяной панцирь 
Сухоной.

Председатель райисполкома 
С. М. Громов объявляет о на
чале торжества, посвященного 
открытию моста и предостав
ляет слово первому секретарю 
райкома КПСС Т. Н. Мухиной. 
Слова благодарности и призна
тельности прозвучали в ее вы
ступлении в адрес мостострои
телей и дорожников за такой 
нужный всем подарок

Затем строителей поблагода
рил за самоотверженный труд

первый секретарь Бабушкин
ского райкома партии В. А. 
Неклюдов. У микрофона началь
ник мостоотряда-81 Г. В. Ро
гачев. На четыре месяца рань
ше срока пущен в эксплуата
цию мост, говорит он, построен 
высококачественно, с примене
нием стальных конструкций. 
Мост соеднннл не только бе
рега. он соеднннл районы. В 
заключение Григорий Василье
вич поздравил мостостроителей

с трудовой победой, а всех 
присутствовавших — со знаме
нательным событием.

На митинге также выступили 
начальник ДСУ-6 Н. Н. Спас
ский, который предложил на
звать мост в честь 850-летия 
Тотьмы. рабочий из села имени 
И. В. Бабушкина Б. В. Глотов 
и другие.

Почетные грамоты и ценные 
подарки за доблестный труд 
мостостроителям и дорожникам 
вручила первый секретарь рай
кома партии Тамара Николаев
на Чухина. Среди награжден

ных электросварщики В. А. 
Скамьин, Н. В. Осолихин. И. И. 
Пахомов, А. В. Кузнецов, В. А. 
Казников, начальник Тотемского 
мостостроительного участка
A. Р. Стефанович, инженер
B. Ю. Кадников, работники 
ДСУ-6 С. Н. Слободин, В. С. 
Федотовский, А. И. Ким и др.

И вот наступил торжествен
ный момент. Грянула громом 
медь оркестра — и красная 
лента перерезана. Движение по 
мосту открыл лучший водитель 
ДСУ-6 С. Н Слободин.

Л, ТРУТНЕВА,
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тырех месяцев по круглым ле
соматериалам выполнить к 
11'7-й годовщине со дня рож
дения В. И. Ленина.

Коллективы Алмозерского, 
Рубежского лесопунктов, укруп
ненной механизированной брига
ды т. Филина В. Н. из Белору- 
чейского, Енинского, Мартынов
ского лесопунктов и бригады 
водителей т. Некина А. А. из 
Белозерского, укрупненной ме
ханизированной бригады т. Чу* 
чина Н. А. из Великоустюгско- 
го. бригады водителей т. Лари
онова А. Г. из Бабаевского 
леспромхозов приняли на серя 
повышенные обязательства — 
выполнить план двух лет пяти
летки по вывозке леса к 70-й 
годовщине Октября.

В целях максимального ис
пользования преимуществ зим
них лесозаготовок, безусловного 
выполнения плана текущего го
да по вывозке древесины и ус
тановленных рубежей на 1987 
год секретариат обкома КПСС 
одобрил инициативу передовых 
коллективов лесозаготовителей, 
перекрывающих рубежи по вы
возке леса и круглых лесома
териалов в первом квартале и 
к 1 мая 1987 года, принявших 
обязательства выполнить план 
двух лет по вывозке леса к се
мидесятилетию Октября.

Потребовал от руководителей 
объединений «Вологдалеспром», 
«Вологдахимлес», управлений 
топливной, местной промышлен
ности, лесного хозяйства, пар
тийных, профсоюзных, комсо
мольских организаций широко 
распространить почин передо
виков. Довести до каждого ле
сопункта, мастерского участка, 
бригады, экипажа дополнитель

ные задания по заготовке и вы
возке леса, созданию межопера
ционных запасов хлыстов, обес
печивающих ритмичную работу 
предприятий в течение всего 
года. Развернуть работу по 
реализации принятых социалис
тических обязательств по вы
полнению установленных рубе
жей каждым трудовым коллек
тивом. разработать услбвия со
ревнования. предусмотреть в 
них дополнительные меры мо
рального и материального по
ощрения.

Руководителям объединений, 
управлений н предприятий пред
ложено принять меры, обеспечи
вающие коренное улучшение 
деятельности подведомственных 
предприятии, оказать практиче
скую помощь отстающим кол
лективам.

Усилить работу по выявле
нию и использованию имею
щихся резервов производства, 
повышению технической готов
ности агрегатной техники, авто
транспорта. трелевочных н по
грузочных механизмов, обеспе
чить двух- трехсменный режим 
использования механизмов на 
заготовке, вывозке и разделке 
древесины. погрузочно-разгру
зочных операциях. Привлечь на 
зимний период на лесозаготов
ки дополнительное количество 
рабочих и автотранспорта со 
вспомогательных производств. 
Взять на постоянный контроль 
вопросы строительства, содержа
ния и продления сроков дейст
вия зимних лесовозных дорог, 
экономии материальных ресур
сов.

Управления торговли, быто
вого обслуживания населения 
облисполкома. « Вологда лесу рс * 
должны обеспечить надлежащие 
условия общественного питания, 
торгового и бытового обслужива-

ння лесозаготовителей с учетом 
трехсменного режима их рабо
ты по непрерывной рабочей не
деле.

Секретариат обязал объеди
нения «Вологдалеспром», «Во- 
логдахимлес», управления то
пливной, местной промышлен
ности, лесного хозяйства, «Во- 
логдадесснабсбыт», Вологодское 
отделение Северной железной 
дороги обеспечить поставку ле
соматериалов потребителям в 
сроки, количестве и номенклату
ре,определенных договорными 
обязательствами. Особое внима
ние при этом обращено на улуч
шение использования подвижно
го состава, расширение марш
рутных перевозок древесины, 
повышение уровня механизации 
работ.

Определены меры по оказа
нию помощи лесозаготовителям 
в зимний период.

Горкомам, райкомам партии 
поручено усилить внимание ра
боте лесозаготовительных н де
ревообрабатывающих предприя
тий, осуществить меры, напра
вленные на ликвидацию узких 
мест, поднять ответственность 
руководящих кадров, партийных 
комитетов, всех коммунистов за 
выполнение доведенных заданий 
каждым коллективом, сосредо
точить всю организаторскую и 
политико - воспитательную дея
тельность первичных партийных 
и комсомольских организаций, 
партийных групп непосредствен
но в низовых звеньях.

Признано целесообразным ре
дакциям областной н районных 
газет, комитету по телевидению 
и радиовещанию ввести специ
альную рубрику, освещающую 
ход социалистического соревно
вания за взятие намеченных ру
бежей. Раскрывать при этом 
опыт передовых коллективов, 
лучших людей отрасли, объек
тивно и наступательно вскры
вать недостатки в работе.

ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ ===

Над заснеженными полями, 
прямо в чащи лесные тянутся 
трассы воздушных линий элек
тропередач. Стальными лучами 
разлетаются они. высоко под
нятые на опорах, по двенадца
ти хозяйствам района. Хлопот
ная и сложная эта система — 
электросеть. Обслуживают ее 
коллективы Тотемского и Ни
кольского участков. Всего в 
РЭС трудится 25 человек. Каж
дый здесь понимает — от его 
стараний зависит бесперебойное 
электроснабжение сельхозпотре- 
бителей. На обслуживании на
ходятся более 500 километров 
высоковольтных линий и почти 
столько же линий низкого на
пряжения, 210 трансформатор
ных подстанций.

Условия у нас пока нелегкие: 
нет хорошей производственной 
базы, специальной техники — 
многое делаем вручную. Да и 
та, что есть, хранится на улице. 
Много времени иногда требует
ся, чтобы доставить нужный 
груз на место. Это задерживает 
работу по устранению непола
док на линии. Но благодаря 
добросовестности и профессио
нальному мастерству электро
монтеров Н. М. Дурнева и А. Б. 
Дерябина. воднтеля-электромон- 
тера Л. В. Елисеева, механика 
А. Б. Архипова, электромонте- 
ра-тракториста К. Н. Никитин
ского, автослесаря А. Н. Дру- 
жинннского последствия аварий 
ликвидируются в минималь
ные сроки и сельхозпотребите- 
ли своевременно получают 
электроэнергию. Руководит То- 
темским участком мастер А. Н. 
Симаков. Он не только умело 
налаживает организацию труда 
в коллективе, но и ведет разъ
яснительную работу среди насе

ления во избежание нарушении 
правил охраны электрических 
сетей.

Особенно иапряженен труд 
электромонтеров зимой, когда 
происходит больше аварий, воз
никают препятствия. пре
граждающие путь к устранению 
повреждений. Ведь труженикам 
РЭС приходится очищать про
вода от намерзания, работать па 
линии в гололед и сильный ве
тер. подниматься на опоры, не
смотря на низкую температуру. 
Поэтому коллектив электросети 
готовит к зиме свое хозяйство 
еще летом. Так, А. Б. Архи
пов, К. Н. Никитинский, 
А. Н. Дружннннский занима
лись расчисткой трассы в лесу 
бульдозером от захламления и 
мелколесья. Работали стара
тельно. хотя приходилось ми
риться с неудобствами жизни в 
лесу. Надо сказать, что все 
трое всегда хорошо справляют
ся с производственными задани
ями. Александр Николаевич и 
Александр Борисович давно за
воевали уважение в коллективе 
Никитинский год назад пришел 
в РЭС. но зарекомендовал се
бя положительно, как говорят, 
прижился в коллективе, боль
шую помощь оказал товарищам 
в 'улучшении эксплуатации воз
душных линий электропередач.

Нелегкий и ответственный 
у нас труд. Но выполнять его 
мы стараемся качественно, ибо 
знаем — людям нужен свет. 
Следим за техническим состоя
нием нашего хозяйства, свое
временно выполняем капиталь
ный ремонт, устраняем неполад
ки. да мало ли v нас забот .

Л. ЖИГАЛОВ, 
электромонтер - водитель 
Тотемского участка РЭС.

Агропром: шаги перестройки
[ Для поздней осени вечер 
1 выдался на удавление теп- 
I лый. Мы стоим с Дмитрием 
| Волощуком возле длинного,
I приземистого здания фермы, 

смотрим на синевато-сталь
ной шнур Эмайыгн — Мать- 
реки, устремляющейся по 
продутой ветрами пойме в 
сторону Чудского озера. Бе
резовые рощи на том бере
гу похожи на фиолетовые 
дымки — деревья готовятся 
к зиме. Покои и простор в 
природе...

Покоя нет только в душе у 
Дмитрия — он то и дело по
сматривает на часы, виновато 
извиняется: забарахлил трак
тор, а к утренней раздаче кор
мов он должен быть готов. Бес
покойство его понятно — у них 
с Анной, его' женой, «на шее» 
360 бычков, попробуй не на
корми их вовремя!

Он бросает взгляд на частый 
черный ельник вдали, палевое 
буйство кустарника на берегу 
реки, прежде чем направиться 
в мастерские. Спокойная, не
броская красота здешних мест 
сыграла не последнюю роль в 
том, что они с Анной решили 
принять эту ферму. Но, конечно 
же. главное заключалось не в 
пейзажных прелестях. Главным 
было дело, о котором они ду
мали давно и к которому вну
тренне были готовы, когда ди
ректор совхоза «Луунья» Тар
туского района Ильмар Лаурнтс 
впервые завел с ними разговор 
о семейной ферме.

Этой беседе предшествовали 
поиски и размышления руково
дителей хозяйства. Уже давно 
Ильмара Лауритса заботила 
судьба новых ферм, располо
женных, как правило, на отши
бе. Условия здесь были поху
же, чем на крупных комплексах. 
Народ подбирался случайный, 
вдали от «начальственного гла
за», работой себя не утружда
ли. Потому и надои, привесы 
были ниже, чем в среднем по 
хозяйству.

Специалисты хозяйства дол
го вели прикидки и расчеты, 
советовались с животноводами. 
К тому времени в совхозе уже 
хорошо заявил себя бригадный 
подряд. А что если и на ма
лых фермах использовать его? 
Скажем, обслуживание 150 — 
200 голов молодняка на откор

ме вполне под силу двум-трем 
человекам, разумеется, при со
ответствующей механизации. Но 
ведь два-три человека — это 
семья!

Сначала для двух малых 
ферм по откорму молодняка, а 
потом и для молочной был раз
работан проект соглашения. 
Хозяйство принимало на себя 
обязательство обеспечить фер
мы кормами, средствами меха
низации, зооветеринарным, ма
териально-техническим и ре
монтным обслуживанием. От се
мей же требовалось только од
но — давать продукцию. Уста
навливался план привесов —от 
600 до 800 граммов в cyiKii, в

зависимости от условий, надоев 
— пять тысяч килограммов мо
лока от коровы в год. Далее на
чинался отсчет сверхплановой 
продукции, за которую и полага
лось отдельное вознаграждение.

Как видим, «планка» устанав
ливалась высоко. Средний при
вес в хозяйстве составлял тогда 
588 граммов, а надои —4.060 
килограммов молока. Найдутся 
ли семьи, которые примут пол
ную ответственность за дове
ренное стадо? Собственно. И. 
Лаурнтс — психолог, потому и 
настаивал на заключении имен
но письменного договора.

Такие семьи в совхозе на
шлись. Сначала Элле и Олеф 
Похла. Эне н Хальянд Туха, 
Эльфрнде Коллом — на откор
ме телят, потом Бруно Юкасте 
н его жена Ильме Алласте — 
на молочной ферме «Вейбрн». 
Чуть позже к ним присоедини
лись Дмитрий и Анна Воло
щук. которые взялись за откорм 
бычков.

Анна и Дмитрий — украин
цы. но в эстонском селе не чув
ствуют себя чужими. Их ува
жают за трудолюбие, веселый, 
неунывающий нрав. Выросли в 
селе. К тому же Дмитрий был 
трактористом, а на раздаче кор
мов. удалении навоза без трак
тора — никуда.

Поначалу взяли 215 бычков. 
Пошли каждодневные, да что 
там. поминутные заботы. При
ходилось рано вставать н идти 
на ферму. С помощью лопаты,

навешенной на трактор, удаля
ли навоз. Потом из тележки 
раздавали комбикорма, после — 
сено, солому, заменяли торфя
ную подстилку. А во время вто
рого кормления полагалось еще 
задать силос, зеленку. Да еще 
приглядывать за здоровьем сво
их подопечных, в случае надоб
ности приглашать зоотехника. 
Обслуживание трактора Дмит
рий взял на себя, благо был 
мастером на все руки. Только 
для крупной починки приглашал 
специалистов. По мелочи же 
ждать кого-то было просто не
выгодно: пока сообщишь в кон
тору, пока найдут слесадр или 
электрика, устранят неполадку.

время уйдет. А они считали ми
нуты...

Впрочем, считали не только 
они. И. Лаурнтс рассказывал 
о случае чрезвычайно показа
тельном:

— Был как-то перебой с 
концентрированными кормами. 
Вдруг узнаю: на одной из се
мейных ферм за свои деньги 
купили их в индивидуальном 
секторе. Спрашиваю «хозяина» 
— зачем?! «Э. — хитро улыб
нулся он. — если я привесы 
потеряю, мне уже их потом не 
наверстать. А затраты мои с 
лихвой окупятся в конце года!»

Прошло уже почти четыре 
года, как новую идею экзамену
ет практика. И вот мы садим
ся со специалистами хозяйства 
прикинуть итоги работы семей
ных ферм. Расчет проводился 
с ними просто: за плановую 
«базу». — как обычно. За то. 
что получено сверх заданий.— 
по ценам индивидуального сек
тора. с вычетом прямых затрат 
на производство мяса и молока. 
Сюда входили плата за амор
тизацию основных фондов, кор
ма. привлечение транспорта и 
ремонтников, энергию. А сей
час расчеты упростятся еще 
больше: четверть сверхплановой 
продукции можно будет напра
влять на поощрение семей.

Впрочем, и раньше внакла
де они не оставались. Напри
мер. в 1984 году семья Колло- 
мов. откармливающая молод
няк, получила за сверхплановый

привес 1.094 рубля. Семья По
хла — 689 рублей. А вот 1985 
год был хуже по климатическим 
условиям, меньше было качест
венных кормов, и дополнитель
ной оплаты получили меньше. 
Зато нынче среднемесячный за
работок у Дмитрия Волощука 
колебался от 346 до 793 руб
лей, у Анны — от 320 до 603 
рублей.

Такая оплата может кое-кого 
«испугать». Но ведь надо учесть 
трудовую загрузку семьи, а 
также то, что многие дополни
тельные работы делают сами. 
Без привлечения слесарей, ре
монтников. электриков, шофе
ров. Дмитрий собственноручно

сконструировал и изготовил на
весные вилы. А главное, надо 
подсчитать ту прибыль, кото
рую они принесли хозяйству. 
Бычков сдают весом не менее 
450—460 килограммов. Это са
мо по себе кое-что значит. К 
тому же за один центнер приве
са хозяйство платило им 12 
рублей 82 копейки, а в среднем 
по хозяйству он обошелся в 16 
рублей 31 копейку.

У семейных ферм немало оп
понентов. Иные утверждают, 
что это возврат к хуторской 
системе. Другие — что черес
чур интенсивен труд в таких 
бригадах, невозможно предоста
вить им выходные дни и отпус
ка. Третьи опасаются эксплуа
тации детского труда Проком
ментировать эти доводы я по
просил заведующую агропро
мышленным отделом Госком
труда Эстонской ССР А. Кал
лас:

— Это не возвращение к ху
торам. Уровень механизации и 
решение социальных проблем не 
уступают здесь крупным фер
мам. Иначе люди сюда не .пой
дут — не те времена.

Создание семейных ферм у 
нас в республике — не само
цель. Они не заменят больших 
животноводческих комплексов. 
Но имеют право на существо
вание как способ получить до
полнительную продукцию, ис
пользовать трудовой ресурс се
мьи. помещения на окраинах 
хозяйств, оставшиеся после ук

рупнения совхозов н колхозов. 
Семейные фермы сокращают 
затраты на производство мяса 
и молока, значительно эконо
мят корма. Сейчас в республи
ке насчитывается уже более 
90 семейных ферм. Итоги га 
работы обобщаются.

С одним из этих вариантов 
довелось познакомиться в совхо
зе «Адавере» Иыгеваского рай
она. Здесь на откорме свиней 
работают три молодые семьи 
Работу свою они построили 
так: 20 дней труда. 10 дней 
отдыха. На ферме — порядок, 
чистота. Молодые семьи помо
гают друг другу строить дома 
вести хозяйство. И результаты 
впечатляющие. Если в среднем 
по хозяйству ежесуточный при
вес за 9 месяцев составил 483 
грамма, то на семейной свино
ферме — 533 грамма. Зато г 
заработок у членов бригады 
рублей на 150 выше.

* ...От поймы Эмайыгн подни
мался вечерний туман. Дмит
рий Волощук протянул мне на 
прощание жесткую, сильную ла
донь. Улыбнулся:

— Жаль, что не приехали 
раньше. Сходили бы по грибы, 
по клюкву...

Я спросил:
— А на кого же ферму?
— О. это не проблема. Анна 

у меня уже сама водит трактор, 
да и дочка Света попросила 
сделать ей маленькие вилы — 
у нее уже появились свои лю
бимцы в стаде. Сама нм зада
ет корм, нам не доверяет. Да и 
соседей .можно попрооггь при
смотреть за бычками.

Я подумал: вот еще один сп
еет оппонентам семейных ферм 
Анна и Дмитрий живут полно
кровной жизнью, находят время 
и для походов в лес. и для 
сзоего приусадебного участка 
и для поездок в недалекий Тар
ту. где есть прекрасный театр 
Впрочем, и в самом хозяйстве 
недавно вступил в строй клуб, 
переоборудованный из старого 
склада местными умельцами 
Да так. что столичные артисты, 
выступавшие в нем. восхища
лись акустикой и интерьером 
Вчера, кстати. Волощуки по
смотрели тут новый фильм..

В. ШИРОКОВ.
(Корр. «Правды»).

Эстонская ССР.
(Газета «Правда» за Э ноября',

С Е М Е Й Н А Я  Ф Е Р МА
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----------------------------------------- Решения XXVII съезда КПСС —  в жизнь!--------------------------------------------

С тр о г и й  э к з а м е н  пе р е с тр о йк и
Задачи, которые предстоит решить строителям области в 

текущей пятилетке, масштабны и сложны: необходимо осво
ить более 5 ,7  миллиарда рублей капитальных вложений.

Кроме возведения новых, реконструкции н технического 
перевооружения действующих предприятий участникам 
строительства надо реализовать крупномасштабную социаль
ную программу: за пятилетку надо сдать более 3,7 милли
она квадратных метров жилья, много детсадов, школ, 
больниц, домов культуры и клубов, магазинов м других 
объектов соцкультбыта. *

Резко возрастут объемы строительства на селе.
Для того, чтобы эта программа была успешно выполне

на, необходимо провести коренное совершенствование всех 
звеньев строительного комплекса, научиться эффективно ис
пользовать новые методы хозяйствования с обязательным 
вовлечением в эту работу всех участников строительства. 
Пути, ведущие к достижению высоких конечных результатов, 
определены в постановлениях ЦК КПСС н Совета Минист
ров СССР «О дальнейшем совершенствовании управления 
строительным комплексом страны» и «О мерах по совер
шенствованию хозяйственного механизма в строительстве».

Задачи, которые необходимо решить всем участникам 
строительства на селе для реализации этих постановлений 
партии и правительства, обсудили участники областного се
минара-совещания — секретари райкомов партии, предсе
датели райисполкомов, председатели РАПО, хозяйственные 
руководители объединения «Вологдаагрострой», областной 
конторы Госбанка СССР, Вологодского территориального уп
равления Госснаба СССР.

ОРКЕСТР И Д И РИ Ж Е Р
Заняли свои места музыкан

ты. Появился дирижер. Повер
нувшись к оркестру, он взмах
нул палочкой и полилась музы
ка. Подобное происходит и в 
строительном конвейере, где ор
ганизация и управление взаимо
действуют как оркестр и дири
жер. но. к сожалению, в силу 
многих причин, они действовали 
так. что «хорошей музыки не 
пол$'чилось». Чтобы раз и на
всегда изжить имеющиеся не
достатки в капитальном строи
тельстве. в решениях партии и 
правительства большое внима
ние уделено совершенствованию 
системы организации и управ
ления производством. В чем 
сердцевина производимых пере
мен? Они направлены прежде 
всего на укрепление централи
зованного руководства хозяй
ством. повышение его действен
ности при одновременном рас
ширении прав и повышении от
ветственности трудовых коллек
тивов.

Изменения в структуре уп
равления капитальным строи
тельством происходят в нашей 
области. К примеру, проведена 
перестройка управления строи
тельством на селе, создано меж
хозяйственное производствен
ное объединение «Вологдаагро
строй». Оно осуществляет функ
ции заказчика, проектировщика 
и подрядчика. Объединению да
но право создавать новые, а 
также реорганизовывать строи
тельно-монтажные огранизации, 
предприятия и другие подразде
ления.

Руководители объединения 
могут решать такие вопросы, 
которые раньше входили в ком
петенцию министерств и ве
домств. Так, например, впервые 
предоставлено право разрабаты
вать и изменять структуру и 
штаты строительных подразде
лений в пределах фонда зара
ботной платы.

До последнего времени уп
равление строилось в основном 
по вертикали, то есть по прин
ципу зависимости ниже стоя
щих звеньев от вышестоящих. 
Но ведь предприятия и органи
зации самостоятельны и взаи
мосвязаны одновременно. По
этому так важно развивать и 
укреплять деловые связи по 
горизонтали, то есть между 
предприятиями.

Перестройка требует в совер
шенстве овладеть таким гиб
ким механизмом управления, 
каким является система эконо
мических рычагов. Главная роль 
отводится договору на подряд 
между подрядчиком и заказчи
ком. Им определяются объемы 
освоения средств по кварталам 
с учетом плана года и норма
тивных сроков строительства.

Таким образом, все эти и 
другие изменения структуры уп
равления нацелены на укрепле-' 
ние централизованного руковод
ства хозяйством при расширении 
прав и ответственности строи
тельных организаций на местах. 
Сочетание этих начал в струк
туре упгяпли»ия должно обеспе

чить удовлетворение общего
сударственных и местных инте
ресов.

ДОГОВОР ДОРО Ж Е  
ДЕН ЕГ

Эта истина известна участ
никам строительства, но также 
хорошо им известно и то, что 
зачастую договоры не выполня
ются.

Более того, подчеркнул в 
своем выступлении заместитель 
председателя объединения «Во
логдаагрострой» А. Ф. Ушаков, 
строители и заказчики могли, 
заключив договор, не присту
пать к сооружению объекта, и, 
наоборот, пе имея договора, 
построить здание. Плановые до
кументы, титульные списки ис
пещрены так называемыми 
«строчками», их в текущем году 
более 4500, значит столько воз
водится строек. К чему это ве
дет. понять нетрудно: в Грязо- 
вецком, Кичменгско-Городецком. 
Устюженском и других районах 
в среднем на стройку приходит
ся чуть больше двадцати тысяч 
рублей.

До начала перестройки стро
ители во многом полагались на 
государство, которое в основном 
взяло на себя роль заказчика. 
Это породило у участников ин
вестиционного процесса низкую 
ответственность за высокий ко
нечный результат. В итоге не
обязательность выполнения до
говоров стала довольно частой, 
если не сказать привычной.

К чему привело невыполне
ние своих договорных обяза
тельств заказчиками и подряд
чиками. говорят такие факты. 
База минеральных удобрений в 
Грязовце строится с 1979 года. 
Цех по ремонту зерноубороч
ных комбайнов в городе Кадни
кове с 1980 года. Жилой дом 
в поселке Шексна с 1978 года. 
Примером экономически необос
нованного планирования может 
служить объединение «Агро- 
строй». у которого объем неза
вершенного строительства по 
собственной базе достиг пятнад
цати миллионов рублей -- поч
ти двух годовых планов.

Перечень адресов «долгост
роев» можно бы продолжать, 
но спросим: «Что же надо сде
лать, чтобы их не было?». 
Прежде всего качество планов, 
глубина их проработки, отмеча
ли участники семинара-совеща
ния, должны быть резко усиле
ны. Это один из путей совер
шенствования хозяйственного 
механизма. Анализ итогов фор
мирования планов сельского 
строительства на текущую пяти
летку и на будущий год пока
зывает, что предстоит серьез
ная работа. Сказывается и от
сутствие четкой системы.

К этому добавим, что ввод 
объектов осложняется и тем, 
что зачастую он намечается на 
второе полугодие, а нередко и 
на последний месяц года.

С переходом на хозрасчет 
проявят свою действенность эко
номические стимулы и санкции, 
направленные на выполнение

договора н своевременный ввод 
объектов. Теперь оплата за 
объекты производится в преде
лах 95 процентов их сметной 
стоимости. Окончательный рас
чет между заказчиком н под
рядчиком произойдет после за
вершения строительства и ут
верждении акта приемки

Теперь при срыве кварталь
ных планов по технологическим 
этапам и комплексам оплата 
заказчиком выполненных работ 
не производится, и они не вклю
чаются в отчетность о выполне
нии плана подрядных работ - 
до преодоления отставания. К 
чему это может привести, пока
жем на таком примере. Возьмем 
коллектив Грязовецкон М П М К 
— один из передовых в объе
динении «Вологдаагрострой». За 
три квартала этого года он на 
возведении объектов совхоза 
«Бушуиха» перевыполнил план 
на 703 тысячи рублей, но на 
такую же сумму допустил от
ставание на других плановых 
стройках района. А это значит, 
что если бы работу коллектива 
оценивали по-новому, то объем 
работ на пятьсот тысяч рублей 
заказчик бы не оплатил. Они 
не были бы включены в отчет
ность, а к мехколонне бы при
шлось применять кредитно-фи
нансовые санкции. Но на этом 
бы потери коллектива не за
кончились. Он должен заплатить 
в бюджет три процента стои
мости строительно-монтажных 
работ по невведенным плановым 
объектам.

Стоит всем строителям и над 
такими цифрами задуматься. 
За три квартала нынешнего го
да организации объединения 
имели просрочку по сдаче объ
ектов от трех до шести месяцев 
на сумму 14 миллионов рублей, 
а от одного до трех месяцев — 
на 40 миллионов рублей. Если 
применить новые санкции, то 
со строителей надо удержать в 
бюджет 680 тысяч рублей. При 
сохранении ситуации до конца 
года — цифра эта вырастет в 
два раза.

К тому же и заказчикам при
шлось бы выплатить в бюджет 
три процента от стоимости не 
введенных в действие основных 
производственных фондов.

Для того, чтобы покончить с 
долгостроем, подчеркнул управ
ляющий областной конторой 
Госбанка СССР Д. А. Цуканов, 
надо провести тщательную ин
вентаризацию строящихся объ
ектов в каждом хозяйстве и рай
оне. определить первоочередные 
стройки и те. которые должны 
быть законсервированы. При 
этом первостепенное внимание 
должно уделяться строительству 
жилья и объектов соцкультбыта.

С 1 января 1987 года Госбан
ком СССР будет прекращено 
финансирование объектов, кото
рые сооружаются с нарушением 
нормативных сроков.

В постановлениях партии и 
правительства предусмотрено 
существенное повышение роли 
договорных отношений. Теперь 
договор подряда становится ос
новным документом на весь пе
риод строительства. Он полно
стью определяет взаимные обя
занности заказчика и подряд
чика и ответственность за их 
выполнение, то есть прежде 
всего за своевременный ввод 
объектов.

Подрядчику надо твердо 
знать, что работы, проведенные 
на объектах, не включенных в 
план, оплачиваться не будут. 
Значит, за недисциплинирован
ность теперь придется распла
чиваться сполна.«ПОД ключ»

Важным элементом совершен
ствования хозяйственного меха
низма в строительстве, подчер
кивалось на семинаре- совеща
нии, является введение договор
ных цен и строительства «под 
ключ». Догово{жая цена опре
деляется заказчиками и под
рядчиками с участием гене
ральной проектной организации 
и субподрядных организаций. 
Очень важно, что стабильный 
характер цен, которые не будут 
изменяться о течение всего сро

ка строительства, станет мощ
ным противозатратным меха
низмом. Подтверждение тому 

опыт работы строителей Бе
лоруссии. Там. где применялись 
договорные цены. штраты на 
строительство снизились в сред
нем на пять процентов. Поэто
му предусмотрены сжатые сро
ки перехода на договорные це
ны. Сейчас их следует опреде
лять на объекты, подлежащие 
строительству в будущем году.

Договорная цена позволит 
наилучшим образом увязать 
личные интересы всех участни
ков строительства с интереса
ми коллектива.

Переход на договорные цены 
требует перестройки всей систе
мы приемки, рассмотрения и 
согласования проектно - сметной 
документации. При этом особое 
значение приобретает проект 
организации строительства.

И тут важным слагаемым 
совершенствования системы уп
равления и хозяйственного ме
ханизма является переход к вве
дению объектов «под ключ». 
Суть его — повышение роли 
конечных результатов в плани
ровании и оценке труда кол
лективов. Он направлен на со
вершенствование управления 
процессом взаимоотношений за
казчика с подрядчиком, на по
вышение ответственности строи
телей и монтажников за конеч
ные результаты труда.

С будущего года намечено 
начать переход к строительству 
«под ключ» жилых домов, а с 
1988 года — детских дошколь
ных учреждений, учебных за
ведений, часто повторяющихся 
объектов производственного на
значения.

В числе вопросов, которые 
предстоит решить при перехо
де к возведению объектов «под 
ключ», отмечали участники се
минара-совещания. одним из 
главных является передача раз
работки строительной части ра
бочей документации строитель
ным организациям и формиро
вание проектно-строительных 
объединений. В настоящее вре
мя готовятся предложения по 
созданию такого объединения по 
строительству домов и объектов 
социального назначения в на
шей области. Это должна быть 
современная организация, обла
дающая сильным аппаратом 
проектировщиков, имеющая хо
рошую материально - техничес
кую' базу, широко использую
щая принципы коллективного 
подряда.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ—
ОБОЮДНАЯ

Принимавшиеся ранее меры 
по улучшению дел в капиталь
ном строительстве захватывали 
лишь руководящую верхушку 
министерств, предприятий и ор
ганизаций, но не доходили до 
низовых коллективов — до уча
стка. бригады, отдельных рабо
чих. Теперь этот существенный 
пробел намечено устранить с 
помощью коллективного подря
да. Уже сам процесс заключе
ния договора между коллекти
вом н администрацией стано
вится поводом для изыскания 
резервов, которые находят от
ражение во взаимных обязатель
ствах.

Поучительный опыт работы 
по коллективному подряду, одо
бренный ЦК КПСС, накоплен в 
тресте .М« 18.

Коллективный подряд, сказал 
главный инженер объединения 
«Вологдаагрострой» Б. Ф. Ма
каков. держится «на трех ки
тах»: коллективном подряде, 
коллективной материальной за

интересованности и ответствен
ности. коллективном управле
нии.

Специалисты объединения, 
изучая организацию труда в 
тресте Ы' 1Н. обратили внима
ние на то. что там нет постоян
ных бригад, как в наших мех- 
колоннах Каждый объект комп
лектуется рабочими заново в 
зависимости от трудоемких сро
ков его возведения из специали
зированных звеньев. Эти гиб
кие звенья и творческие груп
пы ИТР совместно решают об
щую задачу — ввод объекта в 
эксплуатацию.

Один из самых ответствен
ных вопросов, которые пред
стоит решать при подготовке к 
переходу на коллективный под
ряд — это определение трудо
емкости работ и норматива на 
заработную плату. К примеру, 
в управлении «Траневодстрой- 
1», рабочие и специалисты ко
торого одними из первых в об
ласти перешли на коллективный 
подряд; этот норматив составил 
21.45 копейки на рубль строи
тельно-монтажных работ. С пе
реходом на подряд здесь обра
зован коллективный фонд в 
сумме более 83 тысяч руб
лей. Из них около 26 тысяч 
рублей зачислено в резерв. За 
счет роста производительности 
труда возросла и заработная 
плата по сравнению с соответ
ствующим периодом прошлого 
года более чем на семь про
центов. Значительно повыси
лась материальная заинтересо
ванность инженерно-технических 
работников. Заработная плата 
начисляется с учетом личного 
вклада каждого в общий успех. 
Каким будет коэффициент тру
дового участия у того или ино
го работника, решает совет тру
дового коллектива.

Какие же преимущества уви
дели строители, а в области на 
сегодня на коллективном подря
де успешно трудится восемь уп
равлений, в прогрессивной фор
ме организации труда? Не ну
жны стали традиционные наря
ды. на закрытие которых тра
тилось много времени. А нет 
нарядов — нет приписок. При 
коллективном подряде строго 
выдерживается запланирован
ное соотношение темпов роста 
производительности труда и зар
платы. Запланированный норма
тив исключает перерасход зара
ботной платы. Главное —все 
заинтересованы в конечном ре
зультате — своевременном и 
качественном выполнении работ 
и сдаче объектов, повышении 
производительности труда, ра
циональном использовании ре
сурсов.

С будущего года на промыш
ленных и сельских стройках 
начнется поэтапный перевод на 
коллективный подряд трестов. 
Первыми на эту прогрессивную 
форму организации труда пе
рейдут трест «Череповецспец- 
строй», объединения «Черепо- 
вецметаллургстрой» и «Волог- 
датяжстрой». Пока эта работа 
неоправданно медленно ведется 
в объединении «Вологдаагро
строй».

Важно учесть и такой мо
мент: поскольку одним из ос
новных критериев работы стро
ителей отныне будет ввод объ
ектов п эксплуатацию, то и 
классные места в социалисти
ческом соревновании, как особо 
подчеркнуто в постановлении 
партии и правительства, будут 
присуждаться коллективам. 
обеспечившим в отчетном пе
риоде стопроцентный ввод объ
ектов. С учетом этого и надо 
разрабатывать условия социа
листического соревнования.

Таким образом, перестройка в капитальном строительстве 
требует совместных усилий участников инвестиционного 
процесса, всех работников отрасли. Главное — сделать все 
для реализации на практике нового хозяйственного меха
низма, включить на полную мощь содержащиеся в нем дейст
венные рычаги н стимулы и на этой основе обеспечить ус
пешное выполнение решений XXVII съезда партии по даль
нейшему ускоренному развитию социально-экономического 
потенциала каждого района нашей области.

Страницу подготовил В. ЧУХИН, 
член областного журналистского штаба содействия сель
скому строительству н мелиорации.
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н о в о с т и
Н Е ДЕ Л И
Елочный

базар
Необычно нарядным встре

чает своих покупателей в эти 
предновогодние дни магазин 
«Детский мир*. Особенно по* 
старались его работники, ук
рашая отдел игрушек, да н 
сам товар — блестящие ша
ры. разноцветные гирлянды 
— выглядит празднично.

Много желающих приоб
рести покупки посетило 
«Детский мир» во время 
елочного базара. Только за 
один день 12 декабря вы
ручка от продажи елочных 
игрушек составила около ты* 
сячн рублен. Продавец отде
ла игрушек Т. Меньшикова 
предлагает покупателям боль
шой выбор елочных укра
шений.

Порадуют своих детей но
выми игрушками на лесной 
красавице многие тотьмичн и 
жители района, организаторы 
праздников новогодней елки 
в детских садах, предприя
тиях н учреждениях города. 
Так. посетили елочный базар 
работники детсада «Незабуд. 
ка», Тотемского^ леспромхо
за, магазина Л& 1-4 и другие.

Т. ФЕДОРОВА.

Услуги
сберкассы

С 11 декабря наша цен- 
тральная сберегательная кас
са ведет выплату по второму 
тиражу погашения Государст
венного займа развития на
родного хозяйства СССР (вы
пуск 1952 года). Для более 
быстрого обслуживания кли
ентов открыто дополнитель
ное окно. Кассиры Н. Дуде* 
пова. Т. Короткая. Н. Дра- 
ннцына за истекшую неделю 
выплатили населению свыше 
20 тысяч рублей.

Продолжается выплата вы
игрышей денежно-вещевой 
лотереи девятого выпуска. 
На один из билетов выпал 
солидный выигрыш — мото
цикл «Урал» стоимостью 
1870 рублей.

В настоящее время ведет
ся продажа билетов денежно
вещевой лотереи новогоднего 
выпуска, тираж которого со
стоится 29 декабря текуще
го года.

М. ТРЕТЬЯКОВА, 
заведующая центросбер- 
кассой.

Лекции для 
трудящихся

В ряде трудовых коллек
тивов города с лекцией «Пси
хология и индивидуальности» 
выступил врач областного 
психоневрологического дис
пансера Е. В. Шелкопляс. 
С интересом ее прослушали 
профсоюзные активисты 
предприятий, организаций и 
учреждений города. Лектор 
разработал еще одну тему 
— «Неврозы у детей*. *с 
этой лекцией он выступит в 
коллективах в ближайшее 
время.

В конце месяца в нашем 
районе побывают сотруднн 
кн областной консультации 
«Служба семьи». Они высту
пят с циклом лекций о про
блемах современной семьи.

Г. ПИНЕЖАНННА. 
ответственный секретарь 

i районного отделения об 
| щества «Знание».

Долго ждали шахматисты- 
любители обещанной райспорт- 
комнтегом организации соревно
ваний... Но так и не дождались.

Собрались члены нашего 
шахматно - шашечного клуба и 
пошли в Дом культуры. Г. С. 
Соседская — директор районно
го ДК. женщина приветливая, 
доброжелательная, отнеслась к 
нам внимательно, выделила ком
нату.

В первом туре лидерами бы
ли — Ю. Ф. ОсовскоП из 
СМУ «Вологдалесстрой» и его 
брат А. Ф. Осовской из КИП. 
Мне тоже сопутствовала удача 
стать победителем первого, а 
затем второго тура.

Есть у нас отступление от 
сбычных правил ведения сорев
нований: участвует в мужских 
поединках по шахматам и одна 
женщина. Это учитель матема-

Цель нашего рейда — про
верка состояния охраны объек
тов народного хозяйства от ог
ня. Проводили его в колхозе 
«Красное знамя» и совхозе 
«Север». Хотелось на местах 
проверить выполнение решения 
райисполкома о мерах по обес
печению пожарной безопасности 
объектов в осенне-зимний пе
риод 1986— 1987 года.

Не секрет, что за повседнев
ными многочисленными делами 
специалисты и руководители 
хозяйств откладывают в < долгий 
ящик** заботу об охране живот
новодческих объектов, забыва
ют о мерах противопожарной 
безопасности. Все это чревато 
большими неприятностями. Ведь 
все. что создавалось за долгие 
годы общими усилиями сельских 
тружеников, может погибнуть в 
считанные минуты.

Общим н главным недостат
ком в обоих хозяйствах явля
ется пренебрежение элементар
ными правилами пожарной без
опасности. Большинство объек
тов в этих хозяйствах не обес
печено противопожарной защи
той. наружным водоснабжением 
Это факты полной бесхозяйст
венности. Первичные средства 
ножа роту ш они it вообще отс у т- 
ствуют. Противопожарные щиты 
разукомплектованы. В колхозе 
«Красное зпамн» на ферме Ма
твеево есть огнетушители, по 
как ими правильно пользовать
с я  никто не знает.

В ходе рейда по Матвеевско
му сельсовету выяснилось, что 
пожарные водоемы в деревнях 
М апкчио н Пустошь в запу
щенном состоянии, к ним нет 
подъездов, нет проруби. В нв* 
стоящее время в колхозе нет 
начальника пожпрно - стороже
вой охраны, практически пожар
ная охрана здесь не существу
ет вообще. Об этом хорошо 
известно председателю колхоза 
В. А. Фгдотовскому и предсе
дателю сельсовета Т. Л. Коне
вой. У членов рейдовой брига
ды создалсч'Ь впечатление, что 
руководители полностью игнори
руют решения райисполкома по

Историю развития националы 
noil культуры Карелин невоз
можно представить без кантеле
— старинного народного музы
кального инструмента. Карелия
— родина древних рун, в ко
торых отражены все знамена
тельные события народной жи
зни.

Сегодня кантеле, так же как 
н столетня назад, то грустно, то 
озорно звучат в руках у участ
ников Государственного ансамб
ля песни н танца Карельской 
АССР. Его искусство знакомо 
всей нашей стране.

НА СНИМКЕ: солистки ан
самбля заслуженная артистка 
Карельской АССР Валентина 
Матвеева (слева) н артистка 
Елена Матвеева. Фото ТАСС.

тики средней школы .V 2 А. П. 
Шхтикона. Она оправдывает 
доверие членов клуба явля
ется победителем первого тура.

Л во втором туре лидирова
ли только два человека: кроме 
меня, еще IO. Ф. Осовской.

Интересно прошел и третий 
тур шахматной игры.

Впереди еще много туров, 
побед и поражений. Дело ведь 
даже не в том. кто станет ли
дером. а в удовольствии самой 
игры. Потому хочется сказать в 
адрес райспорткомнтета: надо 
использовать инициативу людей, 
активней организовывать спор
тивные мероприятия, ведь они 
поддерживают здоровый физи
ческий и моральный дух.

В. РУСИНОВ, 
прораб Вологодского тех- 
участка, президент шах
матно-шашечного клуба.

обеспечению мер противопожар
ной защиты подведомственных 
объектов. Иными словами такое 
равнодушное отношение к делу 
не объяснишь. До сих пор не 
проведены сельские сходы по 
обучению жителей сельсовета 
правилам пожарной безопаснос
ти и действиям на пожаре. Во
прос о пожарной безопасности 
не рассматривался mi на одном 
нз заседаний исполкома сель
ского Совета.

Не лу чше обстоят дела в сов
хозе «Север». Пожарная маши
на. например, стоит под снеж
ным покровом во дворе меха
низированных мастерских даже 
без аккумулятора. На что же 
надеются в этом хозяйстве? 
Ведь буквально на днях здесь 
произошел пожар на телятнике. 
Но и этот случай ннкого не на
учил бдительности. Нет здесь н 
приказа о назначении ответст
венных за противопожарное со
стояние объектов. И как бы ни 
старался главный инженер П. Н. 
Щербаченко снять с себя от
ветственность за состояние про
тивопожарной защиты подве
домственных ему объектов к про
тивопожарной техники, отвечать 
за выявленные нарушения дей- 
ствующнх правил и невыполне
ние |>ешеннП райисполкома при
дется все же ему.

Вывод таков: руководителям 
обоих хозяйств нужно не ждать, 
пока взовьется «красный пе
тух* лад каким-либо объектом, 
а немедленно изменить отно
шение к вопросам охраны социа
листической собственности от 
пожаров. И чем быстрее, тем 
лучше.

В. УСКОВ, 
старший инспектор У110 
УВД.

Л. СКОРОДУМОВ, 
начальник инспекции Гос
пожнадзора Тотсмского 
РОВД.

Л. ТРУТНЕВА, 
наш корр.

Зам. редактора 
В. ДУРОВ.

-  -------------  С п о р т  ------------------

Главное —  инициатива

----  Рейд газеты и госпожнадзора -----
ЧЕМ БЫСТРЕЕ-ТЕМ ЛУЧШЕ

—------ РЕКЛАМА --------
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Коля п Лена ФЕДОТОВСКИЕ!
Поздравляем с днем бракосо

четания! В день получения сви
детельства брачного разрешите 
пожелать пути вам удачного, 
чтобы жить вам много-много 
лет. не зная, ни нужды, нп бед. 
И чтобы в кругу родных, дру
зей — золотой отметить юби
лей!

Правление, профком колхо
за имени Ленина.

Тотьма. Бабушкина. 13. кв. 3. 
КУКАНОВУ 

Николаю Алексеевичу. 
Уважаемы;: Николай Алексе-

о б ъ я в л е н и я ____ .
Л В Л Я Е М !
евич! Сердечно поздравляем 
Вас с пятидесятилетием со дня 
рождения. Желаем здоровья, 
успехов в работе н личного бла
гополучия.

Коллектив Тотемской 
ДПМК-8.

Усть-Печентекнй сельсовет, 
д. Любавчша. 
ВОЛОКИТИНУ 

Василию Гордеевичу.
Дорогой лапа! Поздравляем 

с 70-летием! Желаем крепкого 
здоровья, благополучия, долго
летня.

Сын, своха. ваукя.

В понедельник, 22 декабря 1986 года с 12 часов 
в ресторане «Тотьма» будет проводиться День нацио
нальной кухни народов СССР.

Администрация общепита.

В районном Доме культуры состоятся публичная лекция 
на тему «Психология н гармония семейной жизни». Лекцию 
читают сотрудники Вологодской консультации «Служба се
мьи». 22  декабря приглашаются женщины. 23 декабря — 
мужчины.

Начало лекции в 18 часов. Цена билета 50  копеек.

Тотемскнй мехлесхоз напоминает, что для рубкп новогод
них елок нужно иметь при себе письменное разрешение ор
ганов лесного хозяйства и квитанцию об уплате. Эти доку
менты можно получить в ближайшем лесхозе, лесничестве 
Рубка новогодних елок разрешена на зарастающих трассах 
электролиний, газопроводов н т. л. Незаконно заготовлен
ные елки подлежат конфискации, а виновные будут при
влечены к административной ответственности.

I Сокольекое бюро путешествии н экскурсий приглашает в 
: путешествия в 1987 году по следующим маршрутам: 
j Калининград — 2 — 1 феврали, 27 — 29  апреля. 12 — 14 
1 октября. 3 0  ноября — 2 декабря, стоимость путевки 83 
j рубля. I

Нарва — Таллин — Ленинград — 2 7 — 3 0  ноября, стой- | 
мость путевки 97  рублей \

Паневежлс — Рига —  Саласпнлс — 1 4 — 18 февраля 
1 1 - 1 5  апреля. 8 — 12 октября. 7 — 11 декабря, стоимость 
путевки 132 рубля.

Ш яуляй— Р и га— Каунас — 28  апреля— 2  мая. 3 0  сен
тября — 4 октября, стоимость путевки 126 рублей.

Клайпеда— Паланга—Лиепая— Мажнйкяй — 8  — 12 фев
раля. 22 - 26  декабря, стоимость путевки 122 рубля.

Даугавспилс— Рига — Пушгоры 1для тружеников села! — 
1 8 — 2 3  января. 19 - 2 4  апреля, стоимость путевки 142 ру
бля.

Капсукас— Вильнюс — К аунас— Друскннникай -  9  - -  13
марта. 2 7 -  31 июля, стоимость путёвки 141 рубль

Бельцы— Кишинев -••- 2 0  - 2 6  июля, стоимость путевая 
138 рублей. 2 2 -  2 6  ногбря — стоимость путевки 118 pv6- > 
лен. j

Адрес бюро: 162100 . Сокол, ул. Кирова. 42 . телефоя 
2-29-88, 2-36-59. Заявки принимаются.

I

Имеется в продаже j
Мотоциклы марок «Днепр». «Иж-Юпитер». «Восход». ! 
«Минск» предлагает покупателям орс Тотсмского лес- j 
промхоза. 1

Обращаться в магазины лесных поселков и в кон- j 
тору орса. ;

КИНОТЕАТР
«ОКТЯБРЬ»

БОЛЬШ ОЙ З А !
20 21 декабря - - новый

цветной художественный фильм 
«Говорящий родник». Сеансы: 
в 17 (детский). 19 (удл.). 21-10.

2 2 - -2 3  декабря — новый 
цветной художественный фильм 
«Чегемскнй детектив». Сеансы: 
в 17 (детский). 19 (удл.). 21-10.

МАЛЫЙ ЗАЛ
2 0 - 21 декабря — цветной 

художественный фильм «Средь 
бела дня». Сеансы: в 17 (дет
ский). 19 (удл ). 21-10.

2 2 - 2 3  декабря -■ цветной 
художественный фильм «Я 
знаю, что ты знаешь...». Зри
тели до 16 лет не допускаются. 
Сеансы; в 17. 19 (удл.). 2 1 1 0 .

Заготконтора райпотребсоюза 
извещает, что приемка скота от 
населения района будет произ
водиться на мясокомбинате 29 
декабря 1986 года.

ПРИГЛАШ АЮТСЯ 
НА РАБОТУ;

ЭЛЕКТРИК. МАШИНИСТ 
К А . ЗА В ЕДУЮЩНП хозяйст
вом. Ш ОФ ЕР на УАЗ-169, СА
НИТАРКИ. ПРАЧКИ, кухон
ные РАБОЧИЕ ДИСПЕТЧЕР 
на скорую помощь централь
ной районной больницей. Обра
щаться в отдел по труду рай
исполкома.

Коллектив Тотсмского фи
лиала объединения «Вологда 
хнылес» выражает глубокое 
соболезнование Осовскому 
Леониду Алексеевичу по по
воду смерти отца

ОСОВСКОГО 
Алексея Ивановича.

Коллектив орса порта То
тьма выражает глубокое со
болезнование Белоусовой 
Нине Васильевне по поводу 
смерти матери

ПЕРЕВЯЗКННОП 
Елены Ивановны.

г . м и  - и м в и т  п о  втлпвнкаа I А Д Р Е С  Р Г Д А К Ц И П ; 161300. г . Т о т ь м а . Г»<.1о у со в е ка * . 8. ТЕЛЕФОНЫ: р е д а кто р *  —  2-18-Ю . зам . р е д а кто р а  « о т д е л а  о а ртайи о Д  жм.«мя — М В а &
м т » п г .»1 « V v e e e t in  корреспонд ента  по пром ы ш л енности  — 2*Ю-ТВ; отв . секретаре и б у к гв д те р п и  — 2-18 49; отдела с е л ь ско го  х о * *8 с т » а  —  2  18 87. кор ресоо м д еа гоа  рад а» ,
ч е т в е р т и  ■ I дещ аима и по работе с письм ам и  и а втор ски м  а кти вом  — 2-18-73.

ИР.181Г С Ш 5  Объяв I ■< •  в а « М  8108 Т и р а ж  7649. П еча ть  вы сокая , Т о т я м с я н  го р м с в а я  е я а о гр а ф и , 181300. г. Т о тьм а , В м о г о а с х о !  облаете, уд. Балоусовсввя, доя 8.


